

LA PAZ DE MURCIA



diario de noticias, avisos y anuncios.

Preios de Suscripcion.

Condiciones de Suscripcion.

Edicion local: Murcia, un mes 1 pta.; fuera un trimestre, 1.50.—Edicion completa, Murcia, un mes, 1.50 pta.; fuera un trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, un trimestre, 7 ptas. la local y 10 la completa.

Pago adelantado para todos.—No se admiten suscripciones de fuera.—Empiezan en 1.º o 16 de cada mes y terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre o Diciembre. Un número 10 cént.; atrasado 50.

Redaccion, Administracion e Imprenta, Zoco, 5.

Anuncios de defuncion ó funeral.

A una columna 5 ptas. en la 1.ª y 3 en la 4.ª pagina.
A dos columnas 8
Mayor tambe y precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100
Gratis a los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Reclamos, smeltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 cént. linea: comunicados, desde 25 céntimos en adelante.
A los suscritores rebaja de 25 por 100: pago el dia de la primera publicacion.

FUNDADO EN 1858.

DOMINGO 7 DE OCTUBRE DE 1883.

AÑO XXVI.—NÚM. 7,744

SANTA CECILIA, SOCIEDAD ARTISTICO-MUSICAL

CALLE DE LAS BALSAS.
Este centro de enseñanza elemental y superior de los diferentes ramos que la música abraza, abrió la matrícula el lunes 24 del pasado Setiembre, hasta el 8 del presente Octubre, para el curso de 1883-84, para las clases que tiene establecidas.

COLEGIO DE SAN ISIDORO

Calle de Sanpedra Fajardo, número 13, MURCIA.
Este Establecimiento, único incorporado al Instituto provincial, por su completo material científico; sus profesores tienen los títulos académicos necesarios para aspirar a clases de enseñanza oficial, pudiendo por lo tanto formar parte de los Tribunales de examen, y en él se cursan la primera y segunda enseñanza completas; la preparación para todas las carreras especiales, civiles y militares; las asignaturas de la de comercio, y varias clases de adorno.—Se halla abierta la matrícula para todas las enseñanzas y proporciona reglamentos gratis. D. Ceferino Icaualceta, Secretario Administrador del establecimiento. 25

ACADEMIA de aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble y francés, bajo la direccion de D. MANUEL ALBALA DEJO ILLAN

CALLE DEL PORCEL NÚM. 2. P.º 16 15

Antigua Academia Preparatoria PARA CARRERAS ESPECIALES CIVILES Y MILITARES

dirigida por D. FRANCISCO GOMEZ GARCIA situado en Murcia en el Colegio de San Isidoro, calle de Sanpedra Fajardo, número 13. Se admiten internos. Se facilitan gratis reglamentos pidiéndolos a nombre del director, calle de Organistas, número 4.

TOS. LA CURAN los prepa ados DE BREA Y DE BREA Y CODEIN de PINO Y VIVO.

LA PAZ DE MURCIA.

LA PRENSA ALEMANA.

La «Gaceta Nacional» de Berlin, se expresa en estos términos: «Los hechos escandalosos del sábado constituyen una grave derrota moral de Francia, a pesar de que el utrejo que sufrió el huésped de la República fuera cometido especialmente por esos elementos de la poblacion prisionera que tienen puesto en primera fila en todos los escándalos.

«Para formar idea de la impresion producida en Alemania por el incidente de que se trata, no es preciso conocer de antemano los comentarios de los periódicos de París, que declaran que los insultos inferidos al Rey de España van tambien dirigidos contra nosotros. Ya sabemos a qué atendernos; pero, despues de la explosion de rabia manifestada al respecto de derrotas por propias faltas proporcionadas, el malquerer de los franceses nos parece tan poco peligroso como antes. Conservamos nuestra sangre fria, y estamos tranquilos con la conciencia de nuestra propia fuerza.»

«El Correo de la Balsa se pregunta que se ha hecho de la proverbial cortesia de los franceses y si les queda aún algo de buen sentido y de ingenio, porque parece imposible hacer de un modo mas tonto lo que se le ocurra al extranjero a costa del propio país.

«El Berliner Telegraph dice: «Los franceses parece que se han empeñado ahora en ponerse mal con el cielo y con la tierra. No era bastante haber herido a Suiza, despues de ofender a Italia y a su rey; era preciso tambien constituir en meritos enemigos a los vecinos del Sur. En cuanto a nosotros, podemos estar contentos de tal proceder.»

Tambien pertenecen a la «Gaceta Nacional» estas palabras:

«La llegada del Rey de España a París ha dado a los pilletes políticos la deseada ocasion de provocar un escándalo de la peor especie y de probar una vez

mas que los franceses han dejado de ser la nacion mas fuerte del mundo. Si se creyó ver una ofensa en el nombramiento de coronel de un regimiento alemán a favor del Rey de España, el descontento nacional pudo manifestarse absteniéndose de concurrir a la recepcion del monarca. Pero acoger al huésped de la República con silbidos y seguir detrás de él dando gritos salvajes, es injuria indeleble que se ha hecho a una parte de la poblacion de París.»

La misma «Gaceta Nacional», despues de señalar las anomalías que ofrece el Gobierno de Francia, su manifestada impotencia, el papel que juega el yerno del presidente de la República, concluye preguntando si es posible mantener relaciones con un Estado que se halla en tales condiciones.

La «Germania» dice que los verdaderos culpables no son los que dieron gritos contra el Rey y mostraron su odio a Alemania, sino los periódicos prisioneros que excitaron a ello a la poblacion.

La «Gaceta de la Cruz» dice que lo ocurrido en París no constituye un suceso político, sino un sintoma patológico. El mismo periódico niega que la distincion conferida por el Emperador al Rey de España se hubiera dado con animo de ofender a Francia, como quieren muchos periódicos de París; más razon, dice, hubiera tenido Europa para darsa por ofendida cuando Francia nombró ministro de la Guerra a un hombre que faltó a su palabra de honor a Alemania.

Por lo demás, concluye diciendo, debemos observar que nuestros hulanos causan terror a la gran masa del pueblo francés.

La «Gaceta de la Alemania del Norte», el órgano del canciller, se muestra hasta ahora reservado. Hase limitado a dar cabida a muchos telegramas y a comentarios de otros diarios, añadiendo solo por propia cuenta que la manifestacion parece que estaba preparada.

A última hora dice «La Izquierda Dinástica» llegada hoy:

«Dicen los periódicos de anoche que ayer se reunió el Directorio de nuestro partido, lo cual en rigor no es exacto. El Sr. Montero Rios que no se encuentra bien de salud, tenía ayer una visita y de ella se retiró indispuesto. Por este motivo no pudo asistir a la reunion del Directorio.

Además, el Sr. Mártons, que tambien estaba citado, no pudo asistir porque ocupaciones urgentes se lo impedian. Asi hubo de manifestarlo, añadiendo (y esta segunda parte no la hacen públicas los ministeriales), que si el Directorio se reunía para acordar la conducta que debía seguir, desde luego manifestaba que su opinion era la de no conceder tregua alguna al Gobierno.

En vista de esta manifestacion, y siendo conocida tambien la opinion del señor Montero Rios, acordaron los individuos del Directorio, reunidos en casa del señor duque de la Torre, combatir al Gobierno sin concederle treguas y pedir la inmediata reunion de las Cortes.»

No ha sido solo al Sr. Cánovas al que S. M. hizo indicaciones para una conferencia, tambien mereció ese honor el duque de la Torre; tampoco es cierto que el Marqués de Sandoval sostuviese una larga conversacion con S. M., así lo queria el Marqués, pero la atencion que S. M. tenía que dispensar a los que le saludaban lo impidió.

Tampoco es cierto que nuestro soberano dijese a nuestro amigo el general Lopez Dominguez, que era necesario reprimir con energia en los actuales momentos los impulsos populares.

Inexacto en absoluto. Lo que el Rey dijo fué que, tal era el entusiasmo de la colonia española en París, que necesitó reprimir los impulsos del patriotismo para que no se desbordara en momentáneas reprensas, la indignacion producida en los nobles hijos de España por los excesos de las turbas francesas.

No siendo cierto que nuestro Directorio se halla reunido, falso es cuanto dice «El Constitucional» y otros periódicos sobre los acuerdos tomados. No hay nada mas cierto que lo que en otro lugar copiamos de «La Izquierda dinástica».

Sobre la cuestion pendiente con Francia no podemos decir mas que el duque de Fernan-Núñez ha expuesto las quejas de España al ministro de negocios extranjeros Mr. Challemel-Lacour y que este daría cuenta de ellas al Con-

sejo de Ministros celebrado en París el viernes. Del resultado de ese consejo nada se puede decir todavia.

«¿Quién puede negar el hecho de que Alfonso XII sea Rey de España y Jefe del Estado español? ¿Quién puede impedir que esos puñales y esas piedras que han caido en el coche del Borbon español hayan rozado tambien el escudo glorioso en que, si hay grabadas flores de lis, hay esculpidos tambien castillos y leones y barras de Aragón?»

Lo que dejamos copiado pertenece a «El Mercurio Valenciano», que, como saben nuestros lectores, es órgano del partido democrata-progresista.

Damos traslado de esta opinion nada sospechosa, a los que difieren mucho al juzgar el mismo asunto de «El Mercurio Valenciano».

«La Izquierda dinástica» publica una carta fechada en Murcia y firmada por Julian Roca, padre de José Roca Garcia, que fué asesinado, el cual se queja de los favores que se vienen dispensando al autor de su desgracia, y abraza el temor de que sea indultado por las gestiones de un respetable personaje de la situacion.

Dice «El Liberal» que la Francia del París Murcia debe hacer olvidar a la Francia del dos de Mayo.

Y así habia sucedido en efecto. ¿Pero quién tiene culpa de que la Francia del 29 de Setiembre recuerde lo que ya se habia olvidado?

El gobierno francés debia haber prestado mas cuidado para evitar hechos que sin querer nosotros nos despertan ciertos recuerdos adormecidos, pero no muertos.

El Fiscal del Tribunal Supremo ha dirigido a los funcionarios del ministerio público una circular con las instrucciones a que deben sujetar su accion, siempre que se trate de perseguir delitos de imprenta.

En esta ocasion el Sr. Ruiz Ciprión ha sido el Langinos que ha dado la lanzada a la prensa, crucificada por el señor Sagasta y demás...

Fusionistas.

Dice ayer «El Noticiero»: «Anoche en el tren mixto salió para Valencia y Barcelona, donde permanecerá una corta temporada acompañado de su hijo D. Angel y de sus simpáticas hijas, nuestro querido amigo don Prudencio Soler, al que deseamos un feliz viaje.»

Ni sabemos que el Sr. Soler haya obtenido licencia del Ayuntamiento ni que el Sr. Lopez Gomez se haya encargado de esta otra Tenencia vacante. ¿Para qué sirven los artículos 117 y 119 de la ley?

No decíamos que no habíamos de convencer al Sr. Gonzalez ni a los cartageneros? En prueba de ello dice «El Eco» que documentos que acreditan ser legal la traslacion del Obispuado no han existido y que no hay mas Santa Iglesia en todo él que la que se encuentra ruinosa en Cartagena y abandonada de sus legítimos esposos, pues la que aquí tenemos no es Catedral, sino parroquia de Sta. Maria.

Quedamos enterados; cada uno se consuela con lo que quiere.

La irregularidad que anunciaba «El Noticiero», primers que llamó la atencion sobre el hecho, era en Jumilla donde se dice que ha desaparecido el Administrador de Rentas con los fondos y que se ha ordenado su busca y captura.

Por lo visto se vá haciendo en moda, pues con frecuencia oímos casos de estos, y aquí ya tenemos no pocos en esta provincia.

Dice un colega refiriéndose a un senador murciano, que aquí se sabe hasta los garbanzos que cada uno echa en la olla; nosotros sabemos tambien muchas cosas, hasta el exclusivismo que algunos quisieran hacer prevaler, sin embargo de aquello de que cuando el sol sale, sale para todos.

Algunos periódicos de Madrid, es verdad, trataron de conocer las tiradas de los demás, para ser ellos los exclusivos en explotar todo lo que a las empresas periodísticas conviene; pero aquella inconveniente intencion no pudo prevaler.

Lo mismo que en la corte pasó sucederá en cuantas partes se intente tan caritativo empeño.

NOTICIAS.

Hoy está S. D. M. manifestado y se hace la corte a María en la iglesia de la Merced en sufragio del alma de la hermana de nuestro compaño el director de «El Noticiero», Srta. D.ª Dolores Blanco de Ibáñez, (q. e. g. e.)

Para el 21 del corriente se anuncia ya por un periódico local otra corrida por aficionados de nuestro comercio, los cuales, segun el colega, habrán salido hoy a elegir los chicos.

Anoche estuvimos en la calle del Meson; el adorno poco menos que ahora luce un año; el de la Virgen del Rosario que allí se venera, mas; la concurrencia igual, y la música de Raya entreteniéndola la velada con alegres tocatas. Cuando se acabó la fiesta, la lluvia hizo retirar todos los adoreros.

A pesar de 4 ó 5,000 suscripciones que reuniran los periódicos locales, de los muchos gorrillos que todos tienen, y de haber publicado algunos periódicos de Madrid la Enciclopedia de S. S., todavía hay quien se extraña de los requipes de ayer e ignora el motivo y objeto de las solenns funciones religiosas de hoy. Esto nos prueba que no se ha de burlante y que no se lee porque hay muchos a quienes estaba lo negro.

La Virgen nos ha en las ratas de que empiezan las rogativas; anoche a las 10 se formalizó la lluvia, con algunos truenos después.

Por el ministerio de Estado se ha trasladado al de Gracia y Justicia una comunicacion de nuestros reos prisioneros en Sanza dando cuenta del fraude que allí se ha venido cometiendo en grande escala con la venta de ropas de paño con bñ de algodón, fabricados en Gancha y vendidos, la mayor parte en España, como de oro de ley.

En la noche del miércoles se intentó cantar en Valladolid La Marselesa; pero antes de terminar el primer verso público protesto contra la obra y hubo necesidad de cambiarla por la titulada Marina.

La prensa madrileña hace constar que Murcia ha sido de los primeros en manifestar su indignacion por los sucesos de París, y la que con más entusiasmo ha demostrado su amor a la patria. Varios colegas copian de LA PAZ parte de la reseña que hicimos de la manifestacion.

Segun «El Noticiero» en la mañana del viernes, hubo un gran escándalo en la plaza de abastos, ocasionado por un jóven que intentó cometer un rapto, con una jóven de 16 años a quien hizo subir a una taranta, lo que se evitó porque a los gritos que dió la criada que acompañaba a la jóven, acudieron los agentes de órden público.

La última funcion del Sr. Blanch no se verificó esta noche en Romea, tendrá lugar en la del martes.

A pesar de la mala noche, el baile del Casino estuvo muy concurrido y concluyó despues de las 2 de la madrugada de hoy.

Un dia de éstos informarán a la Diputacion provincial los Sres. D. Mariano Garcia, D. Antonio Ramirez y don Acisclo Diaz, sobre la voz de nuestro paisano D. Mariano Baya, para ver si la Excm. Corporacion debe ó no pensionar a dicho tenor, a fin de que continúe sus estudios en Italia.

Sigue aumentando la suscripcion a nuestra edicion completa, que tiene el tamaño comun a muchos periódicos de Madrid, y contiene quince grandes columnas de noticias, además de las religiosas, de espectáculos, anuncios y otras que ocupan la cuarta pagina. Dicha edicion, que la servimos a 1 peseta 50 céntimos al mes en Murcia y a 5 pesetas trimestre fuera, es el periódico mas barato de la provincia.

Un colega ha sido exceptuado de la determinacion de retirar las localidades a los demás que ha tomado la empresa que funciona en la plaza de Toros. El colega lo sabe y no ha protestado. Efectos del compaño.

«El Noticiero» dice que todo cuanto dice «La Opinion» respecto a los trabajos de la Taurina para las corridas del 84, es por lo menos prematuro, y que lo único que hay cierto hasta la fecha es el

contrato de Lagartijo, el maestro de los toreros contemporáneos; de los demás toreros y de otros, a su tiempo dirá, mejor informados, lo que haya.

En Setiembre tuvieron entrada en el Hospital por heridas: dos hombres por heridas de arma blanca y siete por heridas contusas; y tres mujeres por heridas contusas.

Ha sido nombrado comandante del presidio de Cartagena, D. Eduardo Verdogay.

El Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia ha dispuesto que la ordenacion de pagos sea de 9 a 10 de la mañana y los ingresos terminen a las doce de la misma.

Tambien ha dispuesto el Sr. Administrador de Propiedades é impuestos, que las horas de despacho al público en los diferentes asuntos que esto tenga pendiente, sean desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

La enagenacion de los pastos que padan producir los montes que el Estado posee en el término municipal de Calceguin durante el año forestal de 1883 a 1884 se celebrará en subasta ante el Alcalde de dicho pueblo, el dia 26 del actual las doce de su mañana, bajo el tipo de la base de 500 pesetas.

Por órden de la Direccion general de Instruccion pública, se autoriza que las señoras y señoritas puedan comenzar los estudios de segunda enseñanza sin der echo a cursar despues los de facultad.

Con motivo de la instancia producida por D. José Gálago Vidal, en la que pide al Sr. Gobernador, se apruebe al Ayuntamiento de Calceguin a fin de que el mismo erija un pedestal que sirva para el monumento por carta de pago expedida en 1874, acordó la Comision provincial informar a dicha autoridad, seria conveniente se investigara por medio de un delegado, el estado de aquella administracion local y que se acreditara en lo oportuno expediente las causas que vienen impidiendo el satisfacer el expresado crédito.

Se halla vacante una Escribania de actuaciones en el Juzgado de primera instancia de La Union.

En breve contraerán los estrechos é indisolubles lazos del matrimonio el jóven músico del Pinatar D. Luis Condejo, con una bella y distinguida señorita, hija de un comerciante de Cartagena.

El Sr. Delegado de Hacienda ha dado conocimiento a todos los funcionarios públicos de esta provincia, a la prensa, habitantes y corporaciones de la misma, por medio del «Boletín oficial», de que el dia 2 del actual tomó posesion del cargo para que fué nombrado; y a la vez interesa el valioso apoyo de todos para que su gestion económica pueda ser ejercida como cumple a los deberes que tiene que llenar y a los deseos que animan en bien de la administracion, del público en general y en particular de las clases contribuyentes.

Se ha aprobado la recepcion provisional de las obras de reparacion hechas en la Casa de Expositos y Maternidad.

SECCION OFICIAL. ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Habiendo autorizado el Ayuntamiento a D. Antonio Orcajada Martinez, veterinario, para establecer un potro para herrar vacuno, junto al fiello de la Puerta de Castilla; he dispuesto se anuncie al público por el término de 15 dias que empezarán a contarse desde el siguiente al en que aparezca en el «Boletín oficial» de la provincia, para oír reclamaciones.

Murcia 6 de Octubre de 1883.—Victor Soler.

Las propiedades antibiliosas de las Pildoras de Bistol no son sus únicas virtudes, pues además de ser un magnífico tónico y un remedio cierto en todo caso de indigestion y dispepsia, su accion es suave y benigna para las naturalezas débiles, y poderosa y activa para las robustas. No contienen sustancia peligrosas ni mercurial alguno, y su admirable influencia sobre el hígado es debida únicamente a los vegetales que entran en su composicion y especialmente a la podofina y leptandrina que sustituyen en ellas a los antes inevitable mercurio. Los hechos habian más alto que las palabras.—50.

Ocupándose *La Patria* de los rumores que circulan de que la nota del Gobierno español no tendrá los caracteres de energía que debe tener con arreglo á la magnitud del agravio, se expresa del siguiente modo:

«Pero ¡ay! si fuera cierto; ¡ay! si los rumores que hasta nosotros han llegado se convirtieran en realidad.... Entonces esas manifestaciones espontáneas, entusiastas, de la España toda en pró de la patria y del respeto y decoro de la Monarquía que tan sabiduría personifica D. Alfonso XII, abrumarían con su peso al Gobierno del señor Sagasta, contra el cual se tornarían imponentes, avasalladoras y terribles.

Señores del Gobierno: el nombre de la patria y la Monarquía española está en vuestras manos.

¡Ay de vosotros si, no lo sacáis sin manchar!

Sin duda el Gobierno, que vé las cosas encapotadas, se contenta con un telegrama de la *Agencia Fabra*, por el cual resulta que nuestro embajador en París ha presenciado una función de teatro nada ménos que en el palco del presidente del Ministerio francés, y trata de dejar la carga lo más pronto posible.

Hay dos medios para hacerse ricos. O recogiendo ochavos ó tirando duros.

Por lo que se vé, el fusionismo principia á recoger los ochavos que nos otorga la magnanimidad francesa.

¡Gloria el marqués de la Vega de Armijo, si cree que así queda á salvo la dignidad de la patria!

Como el nombre de Daniel Wilson, yerno de M. Grevy, ha jugado en primera línea en los escandalosos sucesos de París del 29 de Setiembre, un periódico francés hace el retrato fotográfico de aquel personaje.

Indicaremos algunos rasgos de esta fotografía, por ser demasiado interesante en los momentos presentes.

Después de decir que el señor Wilson, inglés y protestante, se naturalizó en Francia y dilapidó su fortuna hasta el caso de sujetarlo á una interdicción judicial; se entregó luego á los negocios políticos y financieros, llegando á ser elegido diputado.

En Octubre de 1881, su matrimonio con la hija del presidente de la República le dió el título con que hoy se le conoce en todas partes de *monsieur le Gendre* (que podría traducirse por el *caballero yerno*.)

Instalado en el Palacio mismo del presidente, ha organizado una poderosa agencia de corrupción. Allí se encuentran dos veces por semana los *Tricoches* y *Cacolets* de la política, le *Robert Macaire* del mundo financiero, los *Giboyer* del periodismo, que se apresuran á solicitar, unos la impunidad; otros, honores; algunos dinero; aquello es una feria de conciencias, y en su más repugnante sentido, un verdadero Gobierno oculto.

Más aún; todos los ministros que no se le someten están á merced de ese tropa de lacayos.

Como no podía ménos de ocurrir, la publicidad ha acabado por apoderarse de ciertos hechos y dominarlos, si bien Wilson se preocupa tan poco de esto, que no le da ni aun la pena de desmentir las acusaciones que lueven sobre él.

De él se cuentan á este propósito algunas frases terribles.

Parece que un día era tan repugnante lo que pedía á un ministro, que éste le contestó:

—Lo que Vd. me pide es una canallada.

—Ya lo sé—replicó con toda tranquilidad Daniel Wilson.

La anécdota ha sido referida en varios periódicos, y nunca desmentida.

Sea cierto ó no, lo que no ha

podido negarse, y le ha perjudicado en el más alto grado, es el haberse apoderado del sello número 3 del Gabinete del presidente de la República, que dá derecho á la franquicia postal.

El escándalo que produjo este descubrimiento fué extraordinario; pero Wilson, en vez de asustarse, se dice que contestó:

«Estó aumentará mi clientela.» Después de otros detalles por el estilo, concluye el periódico francés de donde tomamos estas noticias:

«Qué escribirá M. Augusto Chirac, que es el autor del retrato—pregunta un colega—en una segunda edición de sus biografías, cuando, al continuar la historia de Wilson, estudie este período, en que la Francia entera ha sido puesta al borde de un abismo y lanzada, por la conducta de un hombre que para derribar un Gabinete no vacila en provocar un conflicto tan grave, del cual nadie puede prever las consecuencias?»

Noticias generales.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Guerra.—Real decreto creando una fuerza de caballería, que se dominará *Sección de cazadores de Africa*.

—Otros promoviendo al empleo de brigadier á don Federico Berdugo; nombrando comandante general de la división de caballería del ejército de Castilla la Nueva á D. Antonio Moreno, y jefe de la brigada de caballería del de Valencia á D. Tomás Shelly.

—Otros disponiendo que D. Emilio March cese en el cargo de jefe de brigada del ejército de la isla de Cuba; don Luis Escario en el de gobernador de Vizcaya, y don Antonio Fernandez en el de director de las conferencias de oficiales del distrito de Castilla la Vieja.

—Otros nombrando gobernador de Vizcaya á D. Felipe Dolza, y director de las conferencias de oficiales del distrito de Castilla la Vieja á don Emilio Vienne.

—Otro concediendo á D. Juan Lopez del Campillo la gran cruz del Mérito militar.

—Otro dando de baja en el Estado mayor general de ejército á D. Francisco Mariné.

Fomento.—Otro disponiendo que la junta de puertos ejecute las obras que se hallan á su cargo, por medio de subastas públicas, conforme á las prescripciones del decreto de 27 de Febrero de 1882.

—Otros admitiendo la dimisión de cargo de comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Burgos, presentada por D. Hilarión Real, y nombrando en su lugar á don Anastasio Lopez.

Se han declarado en huelga los operarios de la fábrica de cerveza que en Valencia tienen los señores Cayol hermanos, por no conformarse con las horas de trabajo.

En una Casa de socorro de Barcelona ha ingresado un francés con una cuchillada en la cara.

Decláase que algunos franceses dieron vivas á Francia, y que empezaron á cantar la *Marseilles*.

Parece que esto incomodó tanto á la gente que se hallaba en aquel sitio, que un sargento del ejército hizo retirarlos á sablazos, de lo que resultó herido uno de los franceses, á quien auxiliaron los agentes de Orden público. Así lo refiere el *Diario* de aquella capital, y otros de la misma dicen que todo fué cuestión de vino y nada más.

Escribe *La Epoca* de anoche:

«Los republicanos franceses no se dan por contentos con la ofensa hecha á Alemania en la persona del Rey don Alfonso. Ahora preparan otra.

Mañana sábado se reunirán en un banquete los naturales de la Alsacia-Lorena, residentes en París, para festejar el aniversario de la reunion de Strasburgo á Francia. La presidencia del

banquete será ofrecida á M. Henri Martin.

Un nuevo disgusto para el Gobierno, dice á este propósito *Le Messager de Paris*.

Asi empezaron el año 70.

El gobernador de Salamanca participó ayer al ministro de la Gobernación que en el pueblo de Villaflores se había alterado el orden público á consecuencia de la oposición de algunos vecinos á que por el juez municipal se verificase un servicio de conducción de varios sumariados ante el juez instructor de Peñaranda.

A consecuencia de la colisión hubo algunos heridos y una gran alarma.

También se prendió fuego á varias paneras, habiéndose cortado el incendio á las pocas horas. Se desconocía el estado de un vecino á quien cogió el desplome de un tabique.

En cuanto el juez instructor de Peñaranda tuvo noticia del conflicto, se trasladó con la Guardia civil á Villaflores y comenzó á instruir el proceso.

Una de sus primeras medidas fué suspender al alcalde, por considerarle complicado en el suceso.

El gobernador telegrafió anoche dando cuenta de la terminación del conflicto y el restablecimiento del orden público.

El Norte, tratando sobre la pretendida alianza de Francia con Rusia, dice:

«Preciso es, pues, haber perdido por completo el sentido para imaginarse que el Czar de todas las Rusias, cuya coronación acaba de recordar al mundo sus ideas autocráticas, pueda, ni por un momento, dar la mano ni aliarse con una República que insulta á la Monarquía, injuria á los Reyes y lleva escrita en su bandera la destrucción del principio sobre el cual se asienta el despotismo de los Czares.»

Grande impulso está dando la empresa constructora del ferro-carril de Cuenca á los trabajos de la línea para que pronto sea un hecho la inauguración del trayecto de Utiel á Siete-Aguas. La explanación del primero de estos pueblitos á Requena está completamente hecha, y han empezado ya las obras de fábrica, que es de esperar queden terminadas dentro de breve plazo. Asimismo, los ingenieros han concluido el replanteo de la vía en el trayecto de aquella ciudad á Siete-Aguas, y el contratista del mismo ha empezado también la explanación.

Ayer llegó sin novedad á Puerto-Rico el vapor-correo *Ciudad de Cádiz*, que salió de Santander el día 20 del mes pasado.

Continuaba su viaje para la Habana:

Comunicaron anoche de Toledo que el tren número 223 arrolló á una mujer en el kilómetro 92, dejándola muerta en el acto.

Ayer llovió en Barcelona, San Sebastián y Pamplona.

En el Bolsín de anoche se hizo el cuatro perpétuo al contado á 59'25; á fin de mes á 59'25

Dinero

El Progreso, diario francamente democrático, conviene con la *Gaceta de Berlín* en que Francia ofrece síntomas de un «estado patológico.»

Le Soleil, periódico de París, indica la enfermedad que la República vecina padece.

Se ha advertido que no dá importancia más que á lo que ocurre ó se dice en los boulevares de París, y que ignora lo que pasa en el resto del mundo.

Es un indicio frenopático grave tal concentración; y si la Francia de 1793 pudiese hablar á la de 1883, le diría probablemente: «Por ahí empecé yo.»

Un periódico alemán, *La Kreuz Zeitung*, manifiesta de este modo su opinión acerca de los sucesos del 29 de Setiembre en París:

«En aquel día, por manera insólita, el pueblo de París pisoteó el honor de su país y comprometió á su Gobierno. Cuando un Gobierno no puede librar de insultos á su régulo huésped, y cuando se llega al extremo de que las manifestaciones de furor popular contra los je-

tes y soberanos de Estado independientes pueden tener conexión con las intrigas de partidos políticos muy conocidos, entonces la bancarrota moral está á la puerta; ó mejor dicho, en el umbral de la casa. Basta que recordemos á nuestros lectores que un insulto como el que se ha hecho al Rey de España jamás ha ocurrido en un país civilizado, y que el respeto para los representantes de Estados extranjeros es hace muchos años el A B C de la moralidad pública de Europa.

No hace falta discutir cuál será el resultado de tales excesos en las relaciones de Francia con su vecina; pero sobre todo, hay que considerar que las ofensas á la decencia internacional pesan sobre el Gobierno del Estado en que se cometen y rebájale mucho más en la estimación pública que lo que pudiera perjudicar á la potencia insultada.»

Han terminado las conferencias de Logroño sobre la zona de defensa contra la flojera. A la relación que hemos hecho, hay que añadir que se acordó fijar en Zaragoza la residencia de la comisión nombrada por las seis provincias interesadas para redactar el proyecto de ley consiguiente, depositar en el Banco de Crédito de la misma ciudad los fondos recaudados de los vinicultores, y pedir al ministro de Fomento que los ingenieros agrónomos de las provincias recorran los viñedos y den cuenta periódicamente de su estado, á fin de atajar con eficacia el mal en su origen.

Hé aquí la conversación que se supone auténtica, mantenida en la embajada española por el Rey D. Alfonso y M. Grevy.

«M. Grevy: Señor, vengo en nombre del Gobierno y de la Francia entera á expresaros nuestra simpatía y el sentimiento que experimentamos por las escenas deplorables que se han producido.

Es necesario no confundir algunos seres despreciables é insensatos con la nación francesa. «Desgraciadamente, estamos desarmados por nuestras leyes» hasta contra las manifestaciones en la «calle.» El Gobierno entero os ruega retardeis vuestro viaje, y siguiendo el programa convenido, accedais á asistir esta noche á nuestra invitación. Allí vereis, señor, la verdadera Francia, y podreis convenceros de sus simpatías.»

El Rey D. Alfonso: Como la ofensa que he recibido ha sido pública, yo os ruego, señor presidente, me deis una reparación igual, haciendo publicar vuestras declaraciones.

M. Grevy: Accedo gustoso á vuestros deseos. Mis declaraciones serán comunicadas inmediatamente á la prensa.

El Rey D. Alfonso: Consiento, señor presidente, en dar á la Francia esta última prueba que Vd me pide de los sentimientos de amistad que habian determinado mi visita á París; pero os ruego que me dejéis luego toda mi libertad de acción, pues como jefe de una nación susceptible y altiva, y aconsejado por mi dignidad personal, no debo hacer más sacrificios en aras de una cortesía mal correspondida.»

Telégramas.

PARIS 5.—Ha cesado por completo la tirantez de relaciones entre España y Francia á consecuencia de la salida del Gabinete del general Thibaudin.

El periódico *Paris* dice que ha reinado la mayor cordialidad en las explicaciones que han mediado entre el duque de Fernan-Núñez, el Sr. Ferry y el Sr. Challemeil-Lacour.

Anoche, en la primera representación de la obra *Manoleta*, el duque de Fernan-Núñez permaneció en el palco del señor Ferry, lo cual se consideró como una prueba de las buenas relaciones entre ambos Gabinetes.

La Liberté dice que el duque de Fernan-Núñez irá la semana próxima á una de sus posesiones, como acostumbra todos los años.

PARIS 5.—Se confirma la noticia de que el general Thibaudin ha presentado al Presidente de la República la dimisión del cargo de ministro de la Guerra, la cual ha sido aceptada en el acto.

La salida del Gabinete de dicho mi-

nistro se considera como una satisfacción dada á España por los deplorables sucesos de 29 de Setiembre.

PARIS 5.—El periódico *La France* publica hoy el texto de una carta que el general Thibaudin ha dirigido al Presidente de la República.

Dicho documento está concebido en los siguientes términos:

«A pesar de la impotencia calculada, en la cual mis enemigos políticos han querido colocarme durante el interregno parlamentario, privándome de someter mis actos al juicio de los representantes del país, no vacilo en ofreceros mi dimisión, con la misma adhesión á vuestra persona y á la República, que me animaba en el día que consideré como un deber contestar al llamamiento que se hizo á mi patriotismo á fin de que aceptara el ministerio de la Guerra.»

Se habla de los generales Camponon, Ferrieron y Lewal para sustituirle.

Casi todos los periódicos aplauden la salida del Ministerio del general Thibaudin.

PARIS 5.—La embajada otomana desmiente terminantemente el rumor de que el Sultan está enfermo.

ALEJANDRIA 5.—Los periódicos egipcios aseguran que el Sultan ha enviado una comisión especial al Sudan para examinar la situación de las cosas en aquella comarca.

Corre el rumor de que la Puerta tiene además la intención de enviar un comisario imperial á Egipto.

BRUSELAS 5.—Una huelga ha estallado en las minas de carbon de piedra de Mons.

Unos 2 000 obreros se niegan á trabajar, pidiendo aumento de salario.

PARIS 5.—En despacho de *Le Gaulois* anuncia que la legislatura de la Asamblea sérvia ha sido cerrada por medio de un decreto del Rey Milano tan pronto como se proclamaron los nombres del presidente y vicepresidente, cuya elección constituyó un voto de censura al Gobierno.

PARIS 5 (8 y 12 mañana).—El presidente de la República ha celebrado una larga entrevista con el Sr. Ferry.

La República Francesa dice que el señor Grevy encargó al Sr. Ferry que pidiese la dimisión al ministro de la Guerra, general Thibaudin, pero que todavía no se ha confirmado dicha dimisión.

LONDRES 5.—*The Daily News* publica hoy noticias del Sudan recibidas por la vía de Khartoun, que alcanzan al 29 de Setiembre.

Segun ellas, las tropas egipcias han puesto en fuga al enemigo, pero en la primera etapa tuvieron aquellas 300 bajas á consecuencia de enfermedades.

Añaden que el calor es muy intenso, que los habitantes del país huyen á la desbandada y que la campaña será más larga de lo que se preveía.

PARIS 5.—En los nuevos presupuestos franceses se trata de suprimir los sellos de recibos y rebajar el precio del papel sellado.

VIENA 5.—Mañana se aprobará por la Cámara de los Diputados de Hungría el proyecto de ley presentado por el Gobierno, dando una solución á la cuestión croata.

PARIS 5.—Esta mañana se aseguró con insistencia que el general Thibaudin, comprendiendo sus deberes de ministro constitucional se, retiró resueltamente del ministerio, en vista de la unánime desaprobación de su conducta por sus colegas.

PARIS 6 (6 55 mañana).—*El Diario Oficial*, de la República francesa, publica hoy el siguiente sueldo relativo á la cuestión franco española:

«Se dieron diferentes versiones á las palabras cambiadas en la visita que el presidente de la República hizo el domingo último al Rey de España para asegurarle la expresión de sus sentimientos y los de su país.

La única versión auténtica es la comunicada á los periódicos por la *Agencia Havas*, cuya relación debe ser considerada como oficial.»

LONDRES 6.—El periódico *The Standard* se felicita de la retirada del Ministerio francés del general Thibaudin, y exhorta á España á que no insista en pedir más satisfacciones á Francia.

The Daily News cree que debe publicarse el texto de las satisfacciones dadas

por el Sr. Grevy al Rey de España; pero no comprende que España pueda pre- tender otra reparación.

The Times dice que la retirada del general Thibaudin era inevitable.

Lo que falta saber, añade, es si, sacrificándole, se conseguirá conjurar una crisis más seria.

España debe contentarse con las simpatías de que ha sido objeto en Europa y de la reparación espontánea dada por el presidente de la República francesa y por el presidente del Consejo de ministros.

Esto no obstante, el periódico de la City aconseja la publicación oficial de las satisfacciones dadas por el Sr. Grevy al Rey de España, y espera que la lección que ha recibido Francia no será perdida.

Si Francia, añade, tiene enemigos en Europa, cuenta también con amigos, entre los cuales desea siempre estar incluida Inglaterra.

PARIS 6.—La embajada de España ha publicado un aviso concebido en estos términos:

Un número muy considerable de franceses han dirigido á esta embajada cartas y telegramas expresando su sentimiento por los incidentes del 29 de Septiembre.

En la imposibilidad de contestar individualmente, el embajador, felicitándose de estos testimonios de simpatía hacia el Rey y hacia España, dá las gracias por medio de la prensa.

Fabra.

Avisos oficiales.

PAGOS

La dirección de la Caja general de Depósitos ha acordado los que se expresan á continuación para los días 8, 9, 10, 11, 12 y 13 del corriente, de diez á dos de la tarde, excepto el día 8, que será hasta la una:

Día 8.—Intereses de efectos depositados, obligaciones hipotecarias especiales del ferro-carril de Alar á Santander, vencimiento de 1.º de Octubre de 1883, carpeta núm. 1.

Carreteras de Agosto, anualidad de 1883, carpetas números 1 al 13.

Billetes hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, tercer trimestre de 1883, carpetas números 72 al 83.

Deuda perpétua al 4 por 100 exterior, tercer trimestre de 1883, carpetas números 32 al 38.

Deuda amortizable al 4 por 100, tercer trimestre de 1883, carpetas números 301 al 441.

Día 9.—Deuda perpétua al 4 por 100, tercer trimestre de 1883, carpetas números 201 al 300.

Día 10.—Deuda perpétua al 4 por 100, tercer trimestre de 1883, carpetas números 301 al 400.

Día 11.—Deuda perpétua al 4 por 100,

tercer trimestre de 1883, carpetas números 401 al 500.

Día 12.—Deuda perpétua al 4 por 100, tercer trimestre de 1883, carpetas números 501 al 600.

Día 13.—Deuda perpétua al 4 por 100, tercer trimestre de 1883, carpetas números 601 al 700.

BOLETIN COMERCIAL DE MADRID

Madrid 6 de Octubre.—Carne de vaca de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de certero de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de ternera de 1'50 á 5'00 pesetas.

Idem de cordero, de 0'00 á 0'00 pesetas.

Despojos de cerdo de 0'00 á 0'00 pesetas el kilogramo.

Tocino añejo de 2'10 á 2'20 pesetas.

Idem fresco de 0'00 á 0'00 pesetas.

Idem en canal de 0'00 á 0'00 pesetas.

Lomo de 0'00 á 0'00 ptas. el kilogramo.

Jamon de 3'00 á 4'00 pesetas.

Pan de 0'40 á 0'50 pesetas kilogramo.

Garbanzos, de 0'66 á 1'60 pesetas.

Judías, de 0'66 á 0'80 pesetas.

Arroz, de 0'70 á 0'80 pesetas.

Lentejas, de 0'54 á 0'70 pesetas.

Carbon vegetal, de 0'20 á 0'22 pesetas.

Idem mineral, de 0'08 á 0'10 pesetas.

Gok, de 0'07 á 0'08 pesetas kilogramo.

Jabon, de 1'00 á 1'30 pesetas.

Patatas, de 0'10 á 0'18 el kilogramo.

Aceite, de 1'00 á 1'20 pesetas el litro y de 10'00 á 11'00 el decálitro.

Vino de 0'78 á 0'84 pesetas el litro, y de 7 á 8 el decálitro.

Petróleo de 0'75 á 0'80 pesetas el litro y de 6'20 á 7'50 el decálitro.

Trigo (precio medio), á 00'00 pesetas el hectólitro.

Cebada (precio medio), á 00'00 el hectólitro.

HARINAS.

Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador.

Table with 3 columns: Harina, Precio, and Cantidad. Includes items like 1.º de Aranjuez, FF La Pre-miada, Salamanca, Villarroya H., FF.

Tarragona 2 de Octubre.—Aguardiente espíritu 35 grados a 104 y 105 duros los 510 litros; sin casco a 99; de orujo a 68, sin casco; refinado de 24 1/2 grados, a 39 libra, 121'60; de orujo a 21; Holanda, de 19 1/2 grados, á 23 1/2; de orujo á 15.

Anisado, de 30 grados, a 110 duros los 486'40 litros; de 19 1/2, a 65; de 17 1/2 a 56.

Vino tinto dulce Priorato de 9 a 10 duros los 121'60 litros; seco de 8 a 9 1/2;

bajos Priorato de 7 1/2 a 8 1/2; campo de 5 a 7; blanco de 5 a 6; de Aragon de 9 1/2 a 10.

Mistela negra de 9 a 11; blancas de 7 a 8 1/2.

Aceite oliva fino de nuestro campo de 3'50 á 3'75 pesetas los 4'13 litros.

Trigo del país de 14 á 15.

Harinas primera clase de 19 a 19'50 pesetas, según clase, los 41'60 kilos; de segunda de 17 á 17'50; de tercera de 13 a 14.

Algarrobos a 6'50.

Carbon vegetal de 3'75 á 4'75.

Arroz español superior clase de 19'75 á 20 los 10'40 kilos; número 1 á 21; número 2 a 21 1/4.

San Martín de Rubiales (Búrgos) 3 de Setiembre.—Los precios de los mercados en Roa y pueblos limítrofes son los siguientes:

Trigo para sembrar de 41 a 43 reales fanega; de fábrica de 34 a 37; morcajo de 28 a 30; centeno de 21 a 23; cebada de 21 a 22.

El vino en esta villa se vende de 14'50 a 15'25 rs. el cántaro.

En Roa, Mambrilla y Pedrosa de 13 a 14.

De la próxima recolección sólo puede decirse que será año de los llamados de compadres, puesto que hay pueblos, cuyos términos se tocan, y en el uno se vé mucho fruto y en el otro muy poco.

El fruto hermosísimo, y la época de la vendimia será para el 13 ó 15 del actual, no sien lo que las escarchas la hagan adelantar.

San Jorge (Castellon) 2 de Octubre.—Nos hallamos en plena vendimia, cuyo resultado en cantidad es bastante satisfactorio por los abundantes racimos que se recolectan.

La calidad de los caldos también resulta muy superior, pues todos los mostos sacan un gran color y de 15 á 16 grados de alcohol.

También se han hecho buenos ajustes de uva á los precios de 8 á 9 reales la arroba valenciana.

Los mostos también se pagan de 11 á 11 rs. los 10 litros.

Manzanares (Ciudad-Real) 2 de Octubre.—Se están efectuando las operaciones de la vendimia, que no parece será muy satisfactoria.

Los precios que corren en este mercado son los siguientes:

Candéal de 44 á 46 rs. fanega; geja de 38 á 42; cebada á 17; avena á 12.

Lana á 60.

Queso de 84 á 86.

Vino tinto de 16 á 18; blanco de 14 á 16; aguardiente de 44 á 46.

Manzanares (Ciudad-Real) 2 de Octubre.—Se están efectuando las operaciones de la vendimia, que no parece será muy satisfactoria.

Los precios que en rigen en este mercado son los siguientes:

Queso de 84 á 86.

Candéal de 44 a 46 rs. fanega; geja de 38 a 42; cebada a 17; avena a 12. Lana a 60.

Vino tinto de 16 a 18; blanco de 14 a 16; aguardiente de 44 a 46.

Soria 2 de Octubre.—La cosecha de cereales que acaba de recolectarse ha sido abundante, y los trigos de excelentes clases, especialmente en la comarca del Campillo, que la componen los pueblos de Buitrago, Fuente Cantos, Garay y otros de este partido judicial.

Las operaciones de trigos en partidas carecen de importancia, porque esta no es la época á propósito para efectuarse, pues toda la atención de los puñdientes y prestatarios se halla ocupada en el acarreo y encierro para sus graderos, reduciéndose el movimiento á operaciones pequeñas en los mercados.

El que se ha celebrado en esta estuvo concurridísimo y fué de buenas entradas.

La prolongada sequía que venimos sufriendo es causa de que aun no se haya comenzado la siembra, y también de que los cereales hayan experimentado subida, hoy infundada puesto que no está pasada la época del derrame de las simientes.

El estado es sanitario de la ganadería es satisfactorio aunque no muy grueso, por que los pastos no han sido abundantes como podría en caso de habes llovido.

Bolsa de Madrid.

FONDOS PÚBLICOS.

Table with columns: Del 4., Del 5., and Últimos precios. Lists various public funds and their prices.

Albacete 4 de Octubre.—Geja á 45 reales fanega; trigo blanco 6 candéal á 47; rojo á 50.

Centeno á 28 rs. fanega; cebada á 22; avena á 16.

Patatas á 6 1/2 rs. arroba.

Garbanzos gruesos á 4 rs. kilo; medianos á 3; judías á 2.

Arroz de primera á 26 rs. arroba; de segunda á 24 1/2; de tercera á 23.

Azafran á 368 rs. kilo.

Vino tinto del año á 15 reales arroba.

Aguardiente anisado á 40.

Petróleo á 80 rs. caja.

Aceite á 40 rs. decálitro.

Estado del tiempo: poca lluvia.

Estado del campo: bueno.

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, Dato, Benef., PLAZAS, Dato, Bala. Lists exchange rates for various provinces.

Descuentos

Cupones cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 y id. de 1879, 50'00. Idem de id. de 1874, 64'60.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 á id. de 1875, 00'00.—Id. semestre de 30 Junio de 1877, 55'00.—Id. id. bonos de 30 de Junio de 1876, 00'00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 00'00.—Novenas partes del em- p... tito de 150 millones de pesetas, 00'00.—Idem de la octava 00'00.—Idem de la novena, 00'00.—Idem de la décima, 00'00.—Idem de la undécima, 00'00.—Idem de la duodécima, 00'00.—Carpetas para la subasta, 10'00.—Residuo de consolidado de 1.º de Enero de 1883 á idem de 1874 00'00.—Cupones us vencimientos anteriores á Julio de 1874, 00'00.

LOTERIA NACIONAL.

Lista del sorteo celebrado el día 6 de Octubre de 1883.

PREMIOS MAYORES.

Table with 3 columns: Número, Pesetas, Pueblos. Lists lottery prizes and locations.

PREMIADOS CON 1.500 PESETAS.

Table with 3 columns: Número, Pesetas, Pueblos. Lists lottery winners and amounts.

Table with 3 columns: Número, Pesetas, Pueblos. Lists lottery winners and amounts.

Table with 3 columns: Número, Pesetas, Pueblos. Lists lottery winners and amounts.

